

## Bibliothèque départementale des Côtes d'Armor

Analyse du livre de Yan Pradeau : Algèbre - Le 10/10/16

« Ce sont des chercheurs, alors ils cherchent... et souvent ils trouvent. Alexandre plus souvent que les autres ». Ces éléments de la vie d'Alexandre Grothendieck, mathématicien génial, qui fut le centre du monde mathématique des années 50 à 70, que l'on considère comme « le fondateur de la géométrie algébrique » sont à la fois passionnants et déconcertants. Comment un tel génie peut-il être devenu à ce point méconnu ? Une histoire personnelle déchirante marquée par l'antisémitisme, et par l'absurdité administrative, une personnalité qui force l'admiration par sa détermination et par sa volonté de liberté et d'indépendance intellectuelle. Très beau texte de Yan Pradeau, qui mêle éléments de biographie, éléments d'histoire, et vulgarisation scientifique pour faire découvrir ce personnage énigmatique, solitaire, qui se retira dans un village perdu d'Ariège et se consacra à l'écologie à la fin de sa vie.

HB